

EXPEDIENTE DESAPARICION DE UN BILLETE

DE VEINTICINCO PESETAS

5 de Julio de 1930

10321-23

5 de Julio de 1930.

PABLO DAUDEN

Se encontraba en la portería junto con Palau sentado éste en una silla, y Ramón. Ha bajado el señor Rodés y ha entregado un billete de 25 pesetas á Ramón para pago de una mesa.

Ramón ha colocado el billete en el estante donde se guardan las cartas, doblado después de hacer notar á Pablo que era completamente nuevo.

Seguidamente ha bajado Muñoz y Pablo le ha enseñado el billete diciéndole que era una propina, cogiéndolo Muñoz para examinarlo dejándolo nuevamente en el estante sin que en este momento pueda precisar si ha sido él ó Muñoz quien lo ha colocado nuevamente allí, si bien tiene la seguridad que el billete ha quedado en el estante, después de lo cual seguidamente se ha marchado Muñoz, habiéndolo presenciado Ramón y Palau.

Acto seguido ~~se~~ han salido á la puerta Ramón y Pablo y al mismo tiempo Palau ha subido á cambiarse la ropa.

A los pocos momentos ha salido Miguel de la maquinaria solo y ha bromeados unos momentos con Ramón saliendo seguidamente Llavallol.

Que el dicente ha entrado de nuevo en la portería notando con sorpresa que el billete no estaba, por lo que ha preguntado á Ramón si lo había tocado, á lo que ha contestado negativamente y entonces ambos han procedido á buscarlo con resultado negativo saliendo mientras el Ramón de la maquinaria.

Seguidamente han bajado Virgili y Palau preguntando á éste último si tenía el billete á lo que ha contestado negativamente.

En vista del resultado negativo de las gestiones Ramón ha subido á Mayordomía para dar cuenta de lo ocurrido.

5 de Julio de 1930.

RAMON LLANTA

El billete lo ha colocado Pablo en el estante después de haberlo enseñado á Muñoz que mientras salian á la calle Palau ha subido al piso.

Después han salido a Miguél soló y mientras estaban hablando lo ha efectuado Llavllo á los dos ó tres minutos.

Luego los dos han vuelto á la portería no encontrando el billete saliendo entonces Ramón de la maquinaria.

Mientras lo estaban comentando ha bajado Palau quien ha contestando negativamente á las preguntas que le han hecho, saliendo luego Virgili.

En vista del resultado negativo de las gestiones ha subido á Mayordomía para dar cuenta.

Luego el dicente y Virgili han visitado á Muñoz si bien Virgili no ha subido al piso, encontrando en dicho piso á Palou que iba con el mismo objeto.

Que al salir con Palou le ha manifestado el dicente que sentía que el Mayordomo hubiese repuesto las 25 pesetas, á lo que ha contestado Palou que él estaba dispuesto á corresponder en la proporción correspondiente á los tres que estaban en la portería, á lo que se ha opuesto el dicente despidiéndose acto continuo.

5 de Julio de 1930.

MUÑOZ

Al retirarse á comer, Pablo le enseña un billete de 25 ptas diciéndole en broma que era una propina, que ha tocado el billete sin que Pablo lo soltara y que después de hacer la acción de ponerselo en el bolsillo lo ha dejado en el estante marchándose acto seguido el dicente.

Que mientras estaba comiendo ha recibido la visita de Palou preguntandole si había gastado alguna broma en lo referente al billete y al contestarle negativamente y que en este momento ha llegado Ramón con el mismo objeto, si bien no creían que hubiese tal broma.

7 de Julio de 1930.

ANGEL PALOU

A las 12 1/4 se sentó junto á la barandilla que al cabo de un rato bajó el señor Rodés y al salir dijo que si alguien preguntaba por él que se aguardara que pronto volvia. Luego vino un señor y Pablo le dió el recado conforme indicó el señor Rodés pero no se aguardó alegando que seria ya tarde para el encargo que tenian que cumplir y que volveria el lunes á las 11, regresando luego el señor Rodés á quien se dió el recado pidiendo la llave de la Administración y subiendo á la misma.

Volvió á bajar á los pocos momentos y preguntando quien se quedaba hasta el regreso de Mur, al decirle que era Pablo le entregó un billete de 25 pesetas con el encargo de pagar él, ó quien lo sustituyera una mesa que traerian de importe 22 pts después de lo cual se marchó, viendo como Pablo lo cogia, lo doblaba y lo colocaba en el estante.

Pablo cogió el billete y lo dejó en el estante del interior de la portería donde estaba Llanta sentado leyendo la Publicidad después de lo cual Pablo tambien se sentó fuera debajo el buzón de la Empresa.

Cerca de 1-1/4 hora Muñoz y entra á telefonear conversando antes con Pablo y Ramón oyendo la conversación de la cual dedujo que Pablo había enseñado el billete á Muñoz quien dijo que ya tenía bastante con aquello, deduciendo por ello que debió entregarle dos cosas toda vez que el dicente estaba sentado al lado de la baranda y la cabeza apoyada con la mano y lo relatado ocurrió dentro de la portería después de lo cual Muñoz telefoneo pidiendo permiso para marchar y mientras lo hacia y antes de que terminara el dicente subió á cambiarse de ropa para marchar, de modo que al salir Muñoz él ya no estaba.

Después de cambiarse de ropa bajó nuevamente con intención de telefonear pidiendo permiso para marcharse lo que no pudo efectuar porque al llegar Pablo y Ramón le dijeron que el billete de 25 pesetas había desaparecido á lo que contestó "que estaban de broma".

A lo que contestó Pablo que ellos tambien lo creian, pués estaban ambos en el portal y al entrar han notado la desaparición del billete pidiendolo Pablo á Ramón sin que ninguno de los dos lo tuvieran.

Que aconsejó á Pablo que mirara bien todos los bolsillos ~~que~~ lo que efectuó con resultado negativo preguntandole entonces si habia entrado alguien á lo que contestó Pablo que de entrar no lo habia hecho nadie y salir lo habian hecho los de la Maquinaria que unicamente los vieron allegar al dintel de la puerta que es donde ellos estaban.

Que preguntó por Ramón y Pablo le dijo que estaba en Mayordomia para dar cuenta.

Que luego bajó el Mayordomo con Ramón á quien hizo las mismas manifestaciones que acaba de consignar.

Que al salir marchó directamente á casa de Muñoz para poner en clara lo ocurrido compareciendo al poco rato en el indicado domicilio Llanta con el propio objeto y al comprobar que tampoco tenia las 25 pesetas marchó á su domicilio con Llanta que le acompañó hasta la Rambla y que por la tarde no vino porque su señora estaba enferma y el estaba disgustado.

---

7 de Julio de 1930

Reunidos en Mayordomia Palou, Dauden, Muñoz y Llanta les he hecho entrega de un sobre y papel intransparente recomendandoles que si alguno de ellos habia sustraído el billete lo colocase en el sobre y me lo entregase mañana á las once en Mayordomia donde se reunirian nuevamente los presentes y en caso de aparecer el billete no se concederia mayor importancia al asunto, de otra forma me veria obligado á dar cuenta á la Junta de Gobierno.

8 de Julio de 1930

A las once de la mañana se han reunido en Mayordomia Muñoz Palou, Dauden y Llanta los que han depositado los sobres en un cajón y previas algunas manipulaciones para alterar el orden de entrega se ha procedido á su apertura, resultando tres de ellos vacíos y el papel en blanco y uno con la siguiente inscripción: "Cerrado en mi presencia= Miguel Pujol Párroco = Barcelona - Horta 7 Julio 1930" hay un sello que dice: "Iglesia Parroquial de San Juan de Horta" y que pertenece á Angel Palou según propia manifestación alegando luego en mi presencia al preguntarle el motivo de la intervención de dicho Párroco, que era su confesor y le había consultado sobre el caso ocurrido aconsejandole que cerrara el sobre en su presencia que él lo certificaria.

8 de Julio de 1930

MIGUEL IBÁÑEZ

Que á la una menos unos minutos salió y encontró en el dintel de la puerta á Llanta y Dauden, hablando unos momentos con Llanta y seguidamente salió Llavallol saliendo acto continuo con Llavallol sin que se apercibiera que en la portería hubiera otras personas que las dos dichas.

8 de Julio de 1930

ALFREDO LLAVALLOL

Que á la una menos unos minutos salió y encontró en el dintel de la puerta á Llanta, Dauden y Miguel, saliendo acto continuo. Que no vió en la portería á mas personas que las dichas. Que aunque llevaba poca distancia de Miguel pués ambos salen á la misma hora no lo vió hasta llegar á la puerta.

9 de Julio de 1930

VIFREDO MUÑOZ

Que después de la broma que le hizo Pablo Dauden con el billete telefóneo pidiendo permiso para marchar a comer y obtenido éste salió del cuartito encontrando todavía a Palou sentado en la misma silla y recuerda perfectamente que en su presencia Pablo Dauden dijo a Palou, "Palou que ya es mas de la una menos cuarto" a lo que contestó Palou, "si, si ahora subiré arriba.

Que entonces el dicente se marchó viendo que Palou se levantaba de la silla, sin que pueda precisar si subió arriba enseguida o continuó en la portería, y que Pablo Dauden y Ramón Llanta se quedaron el primero sentado debajo el buzón, y Ramón Llanta al otro lado de la puerta.

Que con anterioridad a ocurrir el hecho relatado y en ocasión de encontrarse a las 11½ ocupados en el traslado del decorado, Palou encargó al dicente que se lavara pronto que luego lo haría él, pues deseaba marcharse pronto.

Que el sábado por la noche y en presencia del dicente y del sereno Puig (Antonio Clariana) y hablando del asunto para probar si Palou decía la verdad, manifestó dudar de si había telefoneado, a lo que contestó Palou que si, que precisamente el estaba sentado mientras lo efectuaba y que entonces se levantó.

9 de Julio de 1930

PABLO DAUDEN

Que durante hicieron la broma Palou estaba sentado, que luego Muñoz telefóneo y mientras lo hacia el dicente estaba sentado debajo del buzón de forma que no veía a Muñoz, que así que acabó de telefonear salió del cuartito, y que cuando lo efectuó Palou aún estaba sentado en la silla y el dicente le dijo, "Palou que son la una y cuarto ó tres cuartos de una" lo que oyó Muñoz y Ramón y a lo que contestó Palou, "bueno bueno" después de lo cual Muñoz se marchó a comer continuando Palou sentado.

Una vez salido Muñoz el dicente y Llanta salieron al dintel de la puerta sin que pueda precisar si Palou quedó sentado ó subió al cuarto.

9 de Julio de 1930

RAMON LLANTA

Que cuando hicieron la broma á Muñoz, Palou estaba sentado fuera, que luego Muñoz telefoneó pidiendo permiso para marchar que él dicente estaba sentado dentro de la portería y que cuando Muñoz telefoneó el salió por lo reducido de la habitación quedando fuera del cuartito tocando á la puerta, que por el sitio que ocupaba veia perfectamente á Muñoz mientras telefoneó y que no hizo ningún movimiento que permitiera suponer que quería llevarse el billete.

Que al terminar de telefonear cogió un cartón envuelto en un periódico que ya llevaba cuando entró, y salió del cuartito

Que después de salir Muñoz no volvió á entrar para cerciorarse de si el billete estaba, si bien puede asegurar que mientras telefoneaba y cogió el cartón no lo tocó.

Que al salir Muñoz de telefonear Palou continuaba sentado en la silla, que luego se marchó Muñoz solo á la calle, quedando en la portería Pablo, Dauden y el dicente; que luego Pablo dijo á Palou que faltaba poco para la una á lo que contestó Palou, "si ahora marcho á cambiarme" que dicho ésto Pablo y el dicente salieron al dintel de la puerta, que cuando Pablo advirtió á Palou que faltaba poco para la una, tiene la seguridad de que este estaba sentado, pero que no puede precisar si continuó en la misma posición ó se levantó mientras ellos caminaban hacia el dintel de la puerta.

Que al salir de casa de Muñoz, Palou propuso al dicente pagarle entre los tres, ó sea Palou, Pablo y el dicente de lo que protestó diciendo que no habiendo quitado nada no debía contribuir al resarcimiento.